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Tito Torres e
Rodrigo de

Castro
inauguram
comitê em

Itabira

Candidatos partem para o corpo
a corpo a 30 dias das eleições

Com tempo de campanha reduzido conforme legislação, de 90 para 45 dias, a disputa por votos

promete ser mais agitada nestes 30 dias que antecedem as eleições, no domingo, dia 7 de outubro

A 30 dias das eleições
que escolherão, ou mante-
rão, representantes políti-
cos nas esperas estadual e
federal, a reportagem do
Folha Popular apresenta
levantamento inédito refe-
rente ao processo eleitoral
e o perfil dos candidatos
de Itabira e daqueles que
buscam votos na cidade,
que ostenta o maior colé-
gio eleitoral do Médio Pi-
racicaba e Espinhaço, com
mais de 90 mil pessoas
aptas a ir às urnas. Neste
levantamento, feito por
meio do site do Tribunal
Regional Eleitoral de Mi-
nas Gerais (TRE-MG) não
são apresentadas propos-
tas dos postulantes, as
quais poderão ser conferi-
das em páginas eletrônicas
de cada um.
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Foi assinado, no dia 31 de agosto, em Ita-
bira, o termo de compromisso para a implan-
tação do Centro de Assistência de Alta Com-
plexidade em Oncologia do Hospital Nossa
Senhora das Dores (HNSD).

Na solenidade, o prefeito Ronaldo Maga-
lhães e o presidente da Câmara de Vereadores
de Itabira, Neidson Freitas, também assinaram
o termo, estabelecendo o apoio do Governo
Municipal às ações do HNSD.

HNSD terá
unidade de
radioterapia

em 2 anos
Proposta é transformar Itabira

em macrorregião de saúde

Metabase barra reajuste
sufocante do Pasa

Orçamento de Santa Maria
pode chegar a R$ 28 milhões
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Monlevade empossa
vereadores da 4ª edição da
Câmara da Melhor Idade
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Adam Smith

“O homem é um animal
que faz barganhas”

A Câmara Municipal de Itabira, por meio
da Escola do Legislativo Professor Paulo
Neves, participou do encerramento de uma
série de atividades sobre cidadania promo-
vida pela Escola Estadual Antônio Linhares
Guerra, no bairro Machado. Participaram do
evento, realizado no dia 1º de setembro, os
vereadores Weverton Júlio de Freitas Limões
“Nenzinho” (PMN), e Reinaldo Soares de
Lacerda (PHS).

O sábado letivo contou com várias apre-
sentações, entre elas, a simulação de uma
reunião de comissões. Representantes da
Escola do Legislativo explicaram aos alu-
nos o funcionamento das reuniões na Câmara
e usaram como exemplo três projetos de lei
de autoria dos vereadores presentes. Alunos
e professores aproveitaram a oportunidade
para fazer perguntas, tirar dúvidas e saber
mais sobre o Legislativo municipal.

“Recebemos o convite da direção da
Escola Antônio Linhares Guerra e pronta-
mente nos colocamos à disposição para
participar da atividade. Na Escola do Le-
gislativo, temos vários projetos que visam
exatamente aproximar a classe estudantil
do poder público. Este é nosso objetivo:
construir uma sociedade mais justa e cons-
ciente de seus direitos e deveres”, disse
Marcela Cristina Lopes da Silva, diretora
da Escola do Legislativo.

Câmara faz simulado
de reunião de

comissões na Antônio
Linhares Guerra

Atividade aconteceu no sábado,

1º de setembro, e contou com

a participação dos vereadores

Reinaldo Lacerda e Nenzinho

Alunos receberam os vereadores no
sábado, dia 1º de setembro

Nenzinho e Reinaldo Lacerda durante a
reunião simulada de comissões

Procure a felicidade no terreno espiritual e tudo será
mais fácil. Os obstáculos tendem a desaparecer di-
ante do período propício que se inicia. Você poderá
apaixonar-se, sobretudo se esta pessoa for de um sig-
no que atraia você, especialmente pela criatividade.

Procure evitar atritos com pessoas de temperamento
forte. Mais compreensão e inteligência para provei-
to dos benefícios. Este é um bom período do ano
para você. Sucesso nas questões financeiras, nos
jogos e na loteria.

Bom para novos empreendimentos e para os negó-
cios ao mesmo tempo. Muita habilidade literária e
mente fértil, penetrante e influente. Em relação ao
trabalho, se você se envolveu em um mau negócio,
tenha calma, pois tudo se resolvera ainda este mês.

Aproveite para promover seu sucesso social, profis-
sional e material. Uma excelente conjunção astral o
está favorecendo. Bom para o comércio e negocia-
ção de papéis. As pessoas têm reparado em suas qua-
lidades e você pode ser convidado para fazer um
curso de aperfeiçoamento.

Bom para tratar com militares, políticos e pessoas
ligadas à igreja. Muito bom, também, para abrir uma
caderneta de poupança ou para solicitar empréstimo
de dinheiro. Êxito profissional. Boa saúde. Você es-
tará mais disposto a participar de reuniões sociais.

Durante o transcorrer do período, você poderá perce-
ber que ser livre é um direito e não uma ilusória uto-
pia. Você deve aproveitar a sua criatividade, que está
em alta, para resolver os seus problemas mais urgen-
tes. O convívio familiar vai ganhar em harmonia.

Você deve aproveitar para deixar tudo claro em rela-
ção aos seus familiares, podendo se beneficiar de
uma conversa franca com os parentes mais próxi-
mos. Confie mais em sua memória principalmente
dentro do trabalho.

Vida familiar beneficiada. Durante o período você
poderá perceber a intensificação nos contatos com
pessoas do sexo oposto. Você também tende a sen-
tir-se atraído por questões secundárias, principalmen-
te aquelas que constituem um empecilho para o seu
progresso.

Cuide de sua reputação, evite precipitações e pesso-
as de caráter duvidoso. O trabalho, apesar das difi-
culdades normais, está indo bem. Neste setor, use a
sua intuição para que tudo vá cada vez melhor. Trate
de praticar esportes para liberar mais energias.

Fase em que poderá contar com as melhores condi-
ções nos negócios. Não se deixe enganar pela popu-
laridade que goza nos últimos dias, pois muita coisa
pode ser falsa ou mesmo lhe causar aborrecimentos.

Cuidado com os inimigos ocultos e opositores, pois
estes estarão prontos a prejudicá-lo em algum senti-
do. Bom, porém para pesquisas, investigações e o
amor. Festa, divertimentos, podem fazer parte da sua
agenda.

Período dos mais propícios para pesquisas, medici-
na e tudo que está relacionado com ocultismo. O
esforço pessoal e a dedicação vai lhe possibilitar
converter em realidade suas esperanças, desejos e
aspirações.

Lançamento cinematográfico
Com direito a filmagens e fotos aéreas,

agentes de TV, canhões de luz, um bom nú-
mero de repórteres e público, Tito Torres e
Rodrigo de Castro voltam a fazer campanha
em Itabira. A arrancada oficial foi nesta se-
gunda, 3, após inauguração de comitê na dis-
putada avenida Mauro Ribeiro. Como em po-
lítica as mudanças seguem o ritmo das nu-
vens, já dizia Magalhães Pinto, o grupo de
2018 mudou consideravelmente se compa-
rado ao de 2014, com peças que, até bem
pouco tempo atrás, jogavam em outros times.

Tiros em festa de deputado
Se não fosse real, seria pelo menos dra-

ma de novela. O filho da ex-prefeita de
Morro do Pilar, Vilma Dinis, que promoveu
uma gestão conturbada entre 2012/2016,
com processos por improbidade administra-
tiva, está sendo apontado como o autor dos
tiros de espingarda de chumbinho que atin-
giram parentes do deputado estadual Alen-
car da Silveira Junior, durante uma festa em
um condomínio de luxo em Belo Horizon-
te, no dia 26 de agosto.

Tiros em festa de deputado II
Os disparos duraram cerca de 20 minutos

e feriram levemente três pessoas e, em esta-
do mais grave, um adolescente, de 17, que
teve quatro órgãos perfurados e foi encami-
nhado ao Hospital João XXIII, onde passou
por cirurgia e não corre risco de morte.

A Polícia Civil ‘agiu rápido’ e chegou
ao autor dos disparos ao fazer balística em
um chumbinho cravado em uma árvore onde
ocorria a festa. No apartamento que perten-
ce à ex-prefeita Vilma Diniz, foi encontra-
da a espingarda com mira telescópica. O fi-
lho da ex-prefeita, apontado como autor, de
28 anos, ainda não foi localizado.

Campanha 2018
A 30 dias das eleições em níveis estadu-

al e federal, começa o corpo a corpo dos
políticos em busca dos votos. Em Itabira,
com mais de 90 mil eleitores, não vingou,
novamente, a campanha velada que tenta
conscientizar o eleitor a votar em prata da
casa, como ocorreu em 1998, com as elei-
ções de Olímpio Pires “Li”, a federal e a de
Luiz Menezes, a estadual.

Macrorregião de saúde
Itabira fica mais próxima de se transfor-

mar em macrorregião de saúde graças à par-
ceria entre Hospital Nossa Senhora das Do-
res, Prefeitura e Governo Federal que possi-
bilitará a implantação do Centro de Assistên-
cia de Alta Complexidade em Oncologia.

O termo de compromisso para a implan-
tação do centro foi assinado dia 31 de agos-
to e abre também portas para outros seto-
res, aquecendo a economia e afastando o
pessimismo com o fim da mineração.

Os candidatos a reelei-
ção, a deputado estadual,
o monlevadense Tito Tor-
res (PSDB) e a deputado
federal, o viçosense Ro-
drigo de Castro (PSDB),
voltam a fazer, como em
2014, dobradinha por vo-
tos em Itabira.

Só que desta vez o

Tito Torres e Rodrigo de Castro inauguram comitê em Itabira
palanque de campanha,
que fechou parte da ave-
nida Mauro Ribeiro, no
Esplanda da Estação,
para o lançamento das
candidaturas e inaugura-
ção de comitê de campa-
nha, também na avenida,
chamou a atenção pela
renovação dos aliados e

número de apoiadores.
Estavam presentes polí-

ticos de Santa Maria de Ita-
bira, Bom Jesus do Ampa-
ro, Barão de Cocais, João
Monlevade, Nova Era, além
de um bom número de ve-
readores e o prefeito de Ita-
bira, Ronaldo Lage Maga-
lhães (PTB).

Após apresenta-
ções, propostas para a
educação, saúde e zona
rural, e pedidos de vo-
tos, os políticos anun-
ciaram a abertura do
comitê, que será a base
para atendimento e for-
necimento de todo o
material de campanha.Encontro foi no dia 3 de setembro na Mauro Ribeiro
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Foi assinado, no dia 31
de agosto, em Itabira, o ter-
mo de compromisso para
a implantação do Centro de
Assistência de Alta Com-
plexidade em Oncologia
do Hospital Nossa Senho-
ra das Dores (HNSD).

O compromisso ocor-
re em virtude do Plano de
Expansão da Radiotera-
pia, do Sistema Único de
Saúde (SUS), promovido
pelo Ministério da Saúde,
que beneficiou o HNSD.

Na solenidade, o pre-
feito Ronaldo Magalhães
e o presidente da Câmara
de Vereadores de Itabira,
Neidson Freitas, também
assinaram o termo, esta-
belecendo o apoio do
Governo Municipal às
ações do HNSD. Assim,
o hospital receberá do
Governo Federal, por in-
termédio da Prefeitura de
Itabira, detentora da ges-
tão plena dos prestadores

HNSD terá unidade de
radioterapia em 2 anos

Proposta é transformar Itabira em macrorregião de saúde

SUS, investimentos em
equipamentos e infraes-
trutura para abrigar o ser-
viço de radioterapia.

“O importante é salvar
vidas. Além disso, permi-
tir que Itabira receba um
setor de saúde bem estru-
turado, alavancando a
economia e desenvolven-
do inclusive serviços que
não são ligados direta-
mente à área de saúde”,
explica Vaquimar Vaz,
provedor do HNDS.

A assinatura do termo
contou ainda com as pre-
senças da vice-prefeita,
Dalma Barcelos; a secre-
tária municipal de Saúde,
Rosana Linhares; o pre-
feito de Santa Maria de
Itabira, Reinaldo das Do-
res Santos e o responsá-
vel técnico pela oncolo-
gia, Marcos Miranda.

A previsão é que as
obras durem 24 meses e
que a unidade ofereça tra-

tamento para, no mínimo,
50 pacientes por mês.

“Nossa ideia é investir
num tripé que irá nos trans-
formar em uma macrorre-
gião de saúde. Completan-
do os atendimentos em on-
cologia, hemodiálise e car-
diovascular, nos tornamos

uma referência. O prefeito
está empenhado e engaja-
do em prol da saúde. Ita-
bira está se preparando
para receber e atender
cada vez mais pacientes”,
diz Vaquimar quanto ao
projeto e à parceria.

O prefeito Ronaldo

Magalhães falou da im-
portância da união. “Essa
é mais uma ação impor-
tante em parceria com o
HNSD. Estamos buscan-
do novas alternativas e
oferecendo tratamentos
muito bons para que não
se precise mais buscar

atendimento em outras
cidades. Itabira está sain-
do na frente e esse é um
esforço muito grande.
Várias mãos vão se so-
mando para receber um
resultado positivo”, con-
tou o prefeito Ronaldo
Magalhães.

Solenidade marca o início da consolidação de Itabira como macrorregião de saúde

Aos vinte e sete dias do mês de agosto do ano de
dois mil e dezoito, às dezenove horas, iniciaram-se
os trabalhos sob a Presidência do Vereador Geraldo
Alves de Alvarenga, que solicitou que fizesse a cha-
mada, verificando-se a ausência, justificada, da ve-
readora Zélia Duarte, presentes os demais. Em se-
guida, o Presidente declarou aberta a reunião e con-
vidou a todos a fazerem a oração do Pai Nosso.

Dando prosseguimento, o Presidente solicitou que
se fizesse a leitura da ata da reunião anterior, não
tendo o Plenário apresentado observações à mesma,
razão pela qual a deu por aprovada. Em seguida, o
Presidente solicitou que fosse feita a leitura do Pro-
jeto de Lei nº 11/2018, que “Regulamenta o uso dos
veículos oficiais do Município de Santa Maria de Ita-
bira e dá outras providências”, acompanhado do res-
pectivo parecer de primeiro turno, de autoria da Co-
missão de Legislação, Justiça e Redação, contendo
cinco emendas e, ainda, da emenda do vereador Jair,
acrescentando dispositivo tendente a tornar obriga-
tória a vistoria veicular anualmente pela Secretaria
Municipal à qual estiver vinculado o servidor, após
o que os submeteu à discussão, oportunidade em que
o vereador Jair teceu esclarecimentos quanto à ne-
cessidade de tal, exemplificando com situações ocor-
ridas no seu cotidiano funcional. Submetidos à vota-
ção, restaram dito projeto de lei, o parecer e as emen-
das mencionadas aprovadas por todos os presentes.
Em seguida, o Presidente solicitou que fosse feita a
leitura do Projeto de Lei nº 13/2018, que “Revoga o
art. 100 da Lei Municipal nº 1.048, de 30 de novem-
bro de 1994, que dispõe sobre o Estatuto do Servi-
dor Público dos Poderes do município de Santa Ma-
ria de Itabira, e a Lei nº 1.531, de 28 de outubro de
2015 e dá outras providências”, seguido do parecer
de segundo turno lavrado pela Comissão de Legisla-
ção, Justiça e Redação, contendo emenda tendente a
garantir a irredutibilidade de vencimentos, após o que
os submeteu à discussão e à segundo votação, fican-
do aprovados por todos os presentes. Em seguida, o
Presidente submeteu dito projeto de lei e seu parecer

Ata da XII (décima segunda) Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Santa Maria de Itabira.

à votação em segundo turno, restando ambos aprova-
dos pro todos os presentes.

Dando continuidade, o Presidente solicitou que
fosse feita a leitura do Projeto de Lei nº 017/2018, que
“Acrescenta parágrafos primeiro e segundo ao art. 1º
da Lei Municipal nº 1.588/98 e dá outras providênci-
as” e também do respectivo parecer elaborado pela
Comissão de Legislação, Justiça e Redação, contendo
duas emendas, os tendo submetido à discussão, opor-
tunidade em que o vereador Danilo questionou acerca
da divergência entre o número lei municipal mencio-
nado na ementa e o número lei municipal na emenda
apresentada pela Comissão, tendo o assessor jurídico
da Câmara esclarecido, em primeiro lugar, haver entre
os anos relativos à lei mencionada pelo autor do pro-
jeto de lei na justificativa e na ementa, considerando
que ora se refere a 1998, ora a 2018, e que, além disso,
se pretende alteração da lei que por sua vez alterou a
lei autorizativa de concessão de reajuste, ao passo que
talvez seja mais conveniente fazer incluir os mencio-
nados dispositivos na lei originária, vale dizer, na Lei
Municipal nº 1.561/2017, tal como sugerido pela Co-
missão. Após, o Presidente submeteu dito projeto de
lei e seu parecer à primeira votação, ficando aprova-
dos por todos os presentes.
Dando prosseguimento, o Presidente solicitou que fos-
se realizada a leitura do Projeto de Lei nº 018/2018,
que “Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar
abertura de crédito suplementar”, seguido do parecer
de turno único da Comissão de Legislação e, em se-
guida, os submeteu à discussão e à única votação, res-
tando aprovados por todos. Continuando, o Presiden-
te solicitou que fosse realizada a leitura do Projeto de
Lei nº 019/2018, que “Autoriza o Poder Executivo a
efetuar a abertura de crédito suplementar no Orçamento
do município de Santa Maria de Itabira para o exercí-
cio de 2018”, seguido do parecer de turno único da
Comissão de Legislação e, em seguida, os submeteu à
discussão e à única votação, restando aprovados por
todos os presentes. Dando continuidade, o Presidente
solicitou que fosse realizada a leitura do Projeto de

Lei nº 020/2018, que “Autoriza o Poder Executivo
a efetuar a abertura de crédito suplementar no Orça-
mento do município de Santa Maria de Itabira para
o exercício de 2018”, seguido do parecer de turno
único da Comissão de Legislação e, em seguida, os
submeteu à discussão e à única votação, restando
aprovados por todos os presentes. De igual forma, o
Presidente solicitou que fosse realizada a leitura do
Projeto de Lei nº 021/2018, que “Autoriza o Poder
Executivo a efetuar a abertura de crédito suplemen-
tar no Orçamento do município de Santa Maria de
Itabira para o exercício de 2018”, seguido do pare-
cer de turno único da Comissão de Legislação e, em
seguida, os submeteu à discussão e à única votação,
restando aprovados por todos os presentes. Dando
prosseguimento, o Presidente solicitou que fosse
feita a leitura dos Ofícios PMSMI/GP/277 e 278 da
Prefeitura Municipal, pelos quais se solicitam infor-
mações sobre a tramitação dos projetos de lei relati-
vos ao controle de frota e de extinção do apostila-
mento no município, tendo sido informado pelo Pre-
sidente que irá oficiar o Executivo prestando os de-
vidos esclarecimentos. Nada mais havendo a tratar,
encerrou os trabalhos e, para constar, eu, Flágson
das Mercês Duarte, Secretário, lavrei a presente Ata,
que lida e aprovada, será por todos assinada.
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Candidatos partem para o corpo
a corpo a 30 dias das eleições

Com tempo de campanha reduzido conforme legislação, de 90 para 45 dias, a disputa por votos promete ser
mais agitada nestes 30 dias que antecedem as eleições, no domingo, dia 7 de outubro. Número de indecisos,

conforme pesquisa nacional, mostra que eleitores estão desconfiados das propostas e dos candidatos

A 30 dias das eleições
que escolherão, ou man-
terão, representantes po-
líticos nas esperas estadu-
al e federal, a reportagem
do Folha Popular apre-
senta levantamento inédi-
to referente ao processo
eleitoral e o perfil dos
candidatos de Itabira e
daqueles que buscam vo-
tos na cidade que ostenta
o maior colégio eleitoral
do Médio Piracicaba e
Espinhaço, com mais de
90 mil pessoas aptas a ir
às urnas. Neste levanta-
mento, feito por meio do
site do Tribunal Regional
Eleitoral de Minas Gerais
(TRE-MG) não são apre-
sentadas propostas dos
postulantes, as quais po-
derão ser conferidas em
páginas eletrônicas de
cada um.

O primeiro a ter a car-
reira política esmiuçada é
o atual deputado estadual
Raimundo Nonato Barce-
los “Nozinho”, que bus-
ca a reeleição pelo PDT.
Empresário e produtor
rural, natural de São Gon-
çalo do Rio Abaixo, ele
iniciou sua carreira polí-

tica na década de 1990,
como vereador e presi-
dente da Câmara de sua
cidade e, entre 2005/2008
e 2009/2012, assumiu a
Prefeitura. No ano de
2014 foi eleito deputado
estadual também pelo
PDT, com 55.590 votos,
(20.601 apenas em Itabi-
ra) sendo o 43º mais vo-
tado entre as 77 vagas. Na
coligação, Nozinho ficou
com a antepenúltima
vaga.

Nos quatro anos como
deputado, o destaque fo-
ram as emendas para des-
tinação de verbas, veícu-
los e equipamentos para
as cidades do interior.

O também atual depu-
tado estadual, empresário
e pecuarista monlevaden-
se Tito Bruno Miranda
Torres Duarte “Tito Tor-
res” (PSDB), é outro que
busca votos em Itabira
para sua reeleição ao se-
gundo mandato. Filho do
vice-presidente do Tribu-
nal de Contas do Estado
de Minas Gerais (TCE-
MG), conselheiro Mauri
Torres, Tito iniciou sua
carreira política ao ser

eleito em 2014 com
58.670 votos (1.887 obti-
dos em Itabira). Por ser
oposição declarada, o par-
lamentar não teve atenção
à altura quanto a destina-
ção de verbas e equipa-
mentos para satisfazer de-
sejos de prefeitos aliados,
mas, ainda sim, nutre de
grande prestígio político
sob o aporte do pai.

Prata da casa, o itabi-
rano Bernardo Mucida
Oliveira (PSB) entra para
sua primeira disputa ao
cargo de deputado estadu-
al. Sua trajetória política
teve início em 2008,
quando colocou seu nome
para avaliação ao cargo
de vereador, obtendo 733
votos, não sendo eleito.
Em 2010 o advogado e ci-
entista político emplacou
seu nome ao cargo de de-
putado federal, obtendo
7.556 votos, também não
sendo eleito. Em 2012
disputou novamente o
posto de vereador por Ita-
bira, desta vez, eleito com
1.305 votos, o sétimo
mais votado. Seu manda-
to ficou marcado pela li-
nha de oposição ácida ao
governo na época. Em
2016, Mucida concorreu
à Prefeitura de Itabira,
conquistando 27.375 vo-
tos, 40,73% dos votos vá-
lidos, ficando em segun-
do lugar. Dez anos depois
de sua primeira disputa
por votos, Mucida encara
agora o desafio estadual.

Ainda por Itabira, con-
corre a cadeira à Assem-
bleia Legislativa de Mi-
nas, Camila Sgarbi Araú-
jo, pelo Pros. Esta é a pri-
meira disputa eleitoral da
candidata, que nasceu na
cidade e tem 38 anos. Ela
é conselheira em depen-
dência química e defenso-
ra de políticas públicas
que tornem o país melhor,
com igualdade para todos.

Aos cargos de deputa-
do federal de Itabira es-
tão Elias dos Reis de
Lima, pelo PMN, Rodri-
go Alexandre Assis Silva
“Diguerê”, pelo PRTB,
Antônio Fernandes Gon-
çalves da Silva “Toninho
da Pedreira”, pelo PPS e
Reinaldo Soares de La-
cerda, pelo PHS. Estes
postulantes disputam três
das 53 vagas destinadas

Continua na página 5
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Com relação ao elei-
torado jovem, houve
uma diminuição consi-
derável. Este é o menor
percentual registrado

Menos jovens nas urnas

para Minas Gerais do to-
tal de 513 que compõem
a Câmara Federal. Veja
perfil de cada um em box,
exceto Reinaldo Lacerda,
que será apresentado na
próxima edição.

Já os nomes a federal
de outras cidades, os des-
taques vão para o ex-de-
putado federal por dez
mandatos, que tenta retor-
nar a vida pública, o alvi-
nopolense de 79 anos,
José Santana de Vascon-
cellos Moreira, que con-
corre pelo PR, o atual de-
putado federal que busca
a reeleição pelo PSDB, o
viçosense Rodrigo de
Castro e também o depu-
tado federal, pelo PR, o
belorizontino Lincoln
Portela, entre outros, que
vão  conquistar votos em
Itabira por receber apoio
de políticos tradicionais
da cidade, indo contra um
movimento velado que
busca conscientizar o
eleitor a optar por candi-
datos prata da casa.

desde 1989. Em 2016
eram quase 260 mil elei-
tores de 16 e 17 anos
(1,65% do eleitorado).
Para as eleições 2018,

são 112.868 eleitores
jovens nesta faixa etá-
ria, o que significa
0,71% do eleitorado mi-
neiro.

Em 2014, estavam
aptos a votar em Minas
Gerais 15.248.681 elei-
tores. Deste total, foram
apurados 12.186.182 vo-
tos, sendo 10.123.030
válidos. Este volume de
votos válidos determinou
um quociente eleitoral
(Q.E.) de 135.128 votos
para cada uma das 77
cadeiras de deputado
estadual e 190.918 vo-
tos para cada uma das
53 cadeiras de deputa-
do federal de Minas nas
eleições de 2014.

Para chegar a estes
quocientes eleitorais,
basta dividir o número
de votos válidos
(10.123.030) às vagas a
Assembleia de Minas
(77) e às vagas na Câ-

Quociente eleitoral
mara dos Deputados (53).

A cada Q.E. uma vaga
é conquistada. Novas va-
gas são garantidas a cada
quociente alcançado, o
que explica a eleição de
candidatos mesmo com
baixa votação, os quais
são agraciados pelos pu-
xadores de votos, como
são chamados os candida-
tos que alcançam núme-
ros expressivos nas urnas
ao ponto de multiplicar o
número necessário deter-
minado pelo quociente
eleitoral. Existem tam-
bém as vagas pela média
quando o número de vo-
tos fica bem perto do
quociente determinado.
Em 2014, cinco candida-
tos à Assembleia foram
eleitos pela média.

Dados do Tribunal
Regional Eleitoral de
Minas Gerais (TER-
MG), apontam que para
este ano estão aptos a
votar em Minas
15.700.966 eleitores. O
ponto chave é a forte
tendência de um núme-
ro maior de votos bran-
cos, nulos e abstenções
nas eleições de outubro
próximo, o que deverá
reduzir, automatica-
mente, o quociente elei-
toral. Para se ter uma
ideia, nas eleições de
2014, foram 5.113.547
votos perdidos só em
Minas Gerais.

Fonte: tre-mg.jus.br/
eleicoes/eleicoes-2018/
eleicoes-2018
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*Marcelo Apolônio Santos

Em solenidade reali-
zada na manhã de sexta-
feira, 31, foram diploma-
dos e empossados os ve-
readores da 4ª edição do
projeto Câmara da Me-
lhor Idade. O evento con-
tou com a presença de re-
presentantes de entidades
locais, familiares e ami-
gos dos vereadores da
Melhor Idade.

A mesa de honra foi
composta pelo presiden-
te da Casa, Djalma Bas-
tos (PSD); pelo vice-pre-
sidente, Leles Pontes
(PRB); pelo membro da
comissão do projeto, ve-
reador Gentil Bicalho
(PT); pela secretária mu-
nicipal de Assistência
Social, Nádia Cota Gui-
marães; e pelos vereado-
res Guilherme Nasser
(PSDB), Cláudio Ceboli-
nha (PTB) e Fábio da
Prohetel (PP). Os parla-
mentares Belmar Diniz
(PT), Pastor Carlinhos
(PMDB) e Lelê do Fraga
(PTB) justificaram ausên-
cia devido a compromis-
sos já assumidos.

Em sua quarta edição,
a Câmara da Melhor Ida-
de conta este ano com 13
membros acima de 60
anos, representantes de
diversas entidades locais.
A Câmara de João Mon-
levade foi a primeira a

Monlevade empossa vereadores da 4ª
edição da Câmara da Melhor Idade

Câmara Municipal de João Monlevade foi a primeira a

implantar o projeto no estado de Minas Gerais, em 2014

implantar o projeto no
estado de Minas Gerais,
em 2014, e a iniciativa
serviu de modelo para
outros municípios minei-
ros. O presidente Djalma
Bastos enalteceu a impor-
tância do projeto. “Assim
como o Parlamento Jo-
vem e outras iniciativas
desenvolvidas pela Casa,
a Câmara da Melhor Ida-
de tem um papel impor-
tantíssimo que é proporci-
onar ao cidadão contribuir
para o desenvolvimento
de nossa cidade. Fico sa-
tisfeito em saber que te-

mos pessoas comprometi-
das com o município e dis-
postas a nos oferecer um
pouco mais de conheci-
mento”, destacou.

O vereador Gentil Bi-
calho agradeceu mais
uma vez a oportunidade
de participar da comissão
do projeto. “Acompanhei
o trabalho com os verea-
dores da Melhor Idade no
ano passado e novamen-
te estou aqui. O projeto
vem dando certo e tenho
certeza que este ano não
será diferente. Parabeni-
zo a todos os envolvidos

nesta brilhante iniciati-
va”, declarou. Os demais
vereadores enalteceram a
contribuição que o proje-
to traz para o município
e, principalmente, para o
público da terceira idade.

Ainda durante a sole-
nidade, foi eleita a Mesa
Diretora da 4ª edição da
Câmara da Melhor Idade.
O grupo que irá presidir
os trabalhos até novem-
bro é composto por Re-
nato Borges de Moura
(presidente), Jaime Ba-
tista Ramos (vice-presi-
dente), Geralda de Oli-

Privilégios
sufocam as
finanças em

Barão de
Cocais

A garantia de um
14º salário por ano co-
loca em risco a gestão
da Câmara de Vereado-
res de Barão de Cocais.

O benefício, aprova-
do em 2007, garante o
bônus no mês de outu-
bro para festejar o Dia
do Servidor, contudo,
devido à queda de recei-
ta com o fim da mine-
ração em Barão de Co-
cais, manter o privilégio
virou problema para a
gestão atual, que tem
que desembolsar cerca
de R$ 100 mil de extra
com 21 funcionários no
próximo mês.

Pelos números, o
orçamento da Câmara,
que era de R$ 4,5 mi-
lhões em 2016, para
este ano, deve fechar
em R$ 3,519 milhões,
média de R$ 300 mil
por mês. A queda foi de
R$ 1 milhão.

A previsão para os
próximos anos é de
mais redução, conforme
decreto assinado pela
Prefeitura, apontando
calamidade financeira
no município, o que sig-
nifica possível escalo-
namento de salários de
servidores, paralisações
de alguns serviços e
cancelamento de obras.

Cancelar o decreto
esbarra em questões
legais e temor político-
partidário.

veira Freitas (1ª secretá-
ria) e Almerinda Martins
Cotta (2ª secretária). Os
demais vereadores são
Dircinha da Conceição
dos Santos de Vasconce-
los, Edna Marta Dornas
Silva, Expedito Divino
da Silva, Hélio Thomas
de Castro, Ione Maria
Ferreira Silva, José Cor-
nélio dos Santos, José
Eustáquio de Souza, José
Geraldo dos Santos e
Rosa de Lima e Silva. As
reuniões serão sempre às
terças-feiras e realizadas
a cada 15 dias.

A Câmara da Melhor Idade conta este ano com 13 membros acima de 60 anos

O incêndio no Mu-
seu Nacional ocorrido
no último domingo,
no Rio de Janeiro, é
reflexo do descaso no
país com o patrimô-
nio histórico, cultural
e científico. Assim
como o crime da Sa-
marco, em Mariana, e

Brasil em
chamas:

retratos do
descaso

ao longo de todo o curso
do Rio Doce, em que fi-
cou evidente o descaso
com o meio ambiente e
com a vida humana, é
bem provável que dentro
de alguns meses tudo
continuará como está.

O Museu Nacional
abrigava o crânio de Lu-

zia, o mais antigo fóssil
humano encontrado na
América, múmias e sar-
cófagos egípcios, fósseis
de animais antigos e me-
teoritos. Um patrimônio
que contava um pouco da
história do Brasil e do
mundo. O prédio, por si
só, tem um valor históri-
co por ter sido o local
onde Maria Leopoldina,
então princesa regente do
Brasil por conta de uma
ausência de Dom Pedro,
assinou o decreto da in-
dependência do país.

O fogo que destruiu o
Museu Nacional não foi
um acidente, mas sim re-
sultado de uma política
desastrosa do
(des)governo de Michel
Temer, com amplo apoio
do PSDB, de limitar os
gastos públicos em saú-
de, educação e cultura.
Desde que foi aprovada
a Emenda Constitucional
55, que congelou os gas-
tos públicos por vinte
anos, o repasse de recur-
sos para manutenção de

hospitais, universidades e
museus decaiu drastica-
mente. Este ano, por
exemplo, o Museu Naci-
onal recebeu até abril
pouco mais de R$ 55 mil
para manutenção.

Muitos podem pensar
que é caro manter um
museu como o que foi in-
cendiado, mas um juiz do
Supremo custa mais ao
contribuinte brasileiro. O
Museu Nacional necessi-
tava de um orçamento
anual de cerca de R$ 600
mil só para manutenção.
Um ministro do Superior
Tribunal Federal (STF),
custa ao mês mais de R$
70 mil os cofres públicos,
e passarão a custar mais
a partir de janeiro, já que
a ministra Carmem Lú-
cia e seus colegas apro-
varam um reajusta de
mais de 17% para os
seus próprios salários.

Desde que chegou ao
poder, pela porta dos fun-
dos, Michel Temer só
tem dado prejuízos à na-
ção brasileira. No final de

maio e no início de junho
foi a greve dos caminho-
neiros, fruto de uma po-
lítica de preços na Petro-
brás que atende os inte-
resses apenas dos acio-
nistas da empresa, a mai-
or parte estrangeiros. Os
combustíveis, especifica-
mente a gasolina e o die-
sel, subiram mais de 50%
no (des) governo Temer.
A greve dos caminhonei-
ros, legítima, causou um
prejuízo de mais de R$
100 bilhões aos trabalha-
dores, aos comerciantes e
às industrias. A era Temer
também ficará marcada
pelo aumento da morta-
lidade infantil (depois de
décadas em queda), da
volta de doenças como o
Sarampo e a Paralisia In-
fantil e do Brasil ao
mapa da fome da ONU.
Em apenas dois anos, an-
damos 20 para trás. Na
legislação trabalhista,
“com o Supremo, com
tudo”, a lei da terceiriza-
ção total e a flexibiliza-
ção das garantias aos tra-

balhadores signifi-
cam um retrocesso à
República do Café
com Leite.

Enfim, é triste
constatar, mas nada
retrata melhor o mo-
mento político do Bra-
sil do que o incêndio
do Museu que guarda-
va, entre outras coisas,
o documento de regis-
tro da Independência
do Brasil. Vivemos
em um país em que
parte da nossa elite
quer nos fazer voltar à
condição de colônia.
Não foi só a nossa
memória como país
que foi incendiada,
mas a nossa própria
condição de nação so-
berana. A depender da
parte privilegiada da
população, mas incên-
dios virão.

*Professor em Barão de Cocais

marcelosantos892@yahoo.com.br



DE 5 A 19 DE SETEMBRO DE 2018 PÁGINA 7CIDADES / POLÍTICA

O Plano de Assistên-
cia a Saúde dos Aposen-
tados da Vale (Pasa), que
atende cerca de 10 mil
aposentados em Itabira,
teve a proposta de reajus-
te revista após o presiden-
te interino, André Viana
Madeira, vice que assu-
miu as funções em virtu-
de do afastamento para
tratamento de saúde do
presidente Paulo Soares
de Souza, se encontrar, na
sexta, dia 31, com direto-
res do Pasa, no Rio de Ja-
neiro, para expor a insa-
tisfação dos aposentados
e a preocupação com os
constantes reajustes abu-
sivos nos últimos anos.

Metabase barra reajuste
sufocante do Pasa

Pelas informações,
nos últimos cinco anos a
média de aumento foi de
13,6% e o acumulado foi
de 68,2%. “Hoje, a gran-
de maioria dos aposen-
tados não consegue pa-
gar essa mensalidade ab-
surda. O benefício que
recebem é menor que o
valor do plano. Vários
abandonaram o Pasa e
estão morrendo nas filas
do SUS”, lamentou An-
dré Viana.

Depois de várias horas
de debate, apresentação
de planilhas e resultados,
ficou acordado um reajus-
te de 8,8% para o Pasa
Plus, ou seja, 64,7% me-

nor que a média dos últi-
mos cinco anos. Já os de-
mais planos oferecidos
pela operadora, como o
antigo Pasa, que terá
12,9% de reajuste contra
uma média de 15,6% nos
últimos anos. Outra mo-
dalidade, o Pasa Mineiro,
sofrerá 4,7% de aumento,
ante a média anual, que
foi de 12,2%, e o Dent
Pasa Plus, que terá 3%,
contra uma média que vi-
nha subindo 5,7% ao ano.

André Viana reconhe-
ce que reduzir em mais da
metade as correções dos
planos de saúde dos apo-
sentados é uma vitória
parcial, pois há muito ain-

da que fazer. “Estou me
adaptando ao novo ritmo
de trabalho e de ações.
Essa viagem minha ao
Rio foi de última hora, fi-
quei sabendo da reunião
na noite anterior. Fui de
manhã e à tarde já estava
no Metabase. Será sem-
pre assim quando for ne-
cessário”, diz.

Apesar da significati-
va redução na correção da
mensalidade, André Via-
na insiste e não “vai abrir
mão” da audiência públi-
ca em 25 de setembro e
também de uma reunião
urgente na sede do sindi-
cato com os representan-
tes do Pasa.

André Viana (1º à esq.) com o presidente do Pasa, Ricardo Gruba; o diretor administrativo
e financeiro, Bruno Meira e o ouvidor do Pasa, Jorge Luiz

Já está na Câmara de
Santa Maria de Itabira,
desde o dia 30 de agosto,
a Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO), que es-
tabelece a aplicação dos
recursos do município em
2019, no valor estimado
de R$ 27.995.866,00.

Comparado ao de
2018, que prevê uma ar-
recadação perto de
24.910.000,00 até de-
zembro próximo, o au-
mento será de aproxi-
madamente 12,5%, ou
R$ 3.085.866,00 a mais.

Conforme a legisla-
ção, a LDO deve ser en-
viada ao Legislativo para
análises, emendas e apro-
vação 120 antes do térmi-
no do exercício fiscal, e
sua aprovação, e reenvio
para a Prefeitura, até de-
zembro de 2018.

Os vereadores, como
em anos anteriores, vão
propor emendas.
Reunião de comissões

Nesta segunda, 3 de

Reformar o aero-
porto de Conceição do
Mato Dentro para a
implantação de voos
comerciais, por meio
do programa Voe Mi-
nas. Este é o compro-
misso assumido pelo
prefeito José Fernando
de Oliveira “Zé Fer-
nando”, no último dia
28, durante o XV Con-
gresso Nacional de
Ecoturismo e Turismo
de Aventura, que acon-
teceu no município.
“Ter o nosso aeroporto
funcionando e receben-
do voos comerciais
será um grande impul-
sionador para o nosso
turismo. Já temos a par-
ceria da Secretaria de
Estado de Transportes
e Obras (Setop) e o in-
teresse da Anglo Ame-
rican”, informou Zé
Fernando. Também em
relação à logística, o
prefeito informou so-
bre o asfaltamento do
trecho de terra entre
Conceição do Mato
Dentro e Serro, cuja or-

Orçamento de Santa Maria
pode chegar a R$ 28 milhões

setembro, os vereadores
se reuniram para mais
uma reunião de comis-
sões. O projeto que regu-
lamenta o uso e pernoite
dos veículos oficiais rece-
beu seis emendas e será
levado para aprovação
nesta segunda, 10.

Outro projeto que tra-
mita na Casa, que conce-
de cartão alimentação aos
profissionais do Progra-
ma Saúde da Família
(PSF), que fazem atendi-

mento na zona rural, foi
amplamente debatido. Os
vereadores entendem que
o auxílio deve ser esten-
dido aos demais servido-
res que saem cedo para
serviços na zona rural,
como servidores do setor
de obras e transportes. A
proposta, antes de ser le-
vada ao plenário para vo-
tação, será discutida com
a Prefeitura.

O projeto de lei que
concede abertura de cré-

dito suplementar ao Orça-
mento 2018, de autoria da
Prefeitura, no valor de R$
295 mil, será levado a
votação também na se-
gunda (10).
PPA 2018-2021

Já está em poder dos
vereadores o Plano Pluri-
anual (PPA), 2018-2021,
para análises. O PPA é um
planejamento de médio
prazo, que deve ser reali-
zado por meio de lei.
Nele, são identificados as
prioridades para o período
de quatro anos e os inves-
timentos de maior porte.
Vereador de Ferros
visita a Câmara

O vereador da Câmara
Municipal de Ferros, José
Edson Rodrigues Duarte
“Edinho do Teteu” (PP),
visitou a assistiu a sessão
de comissão desta segun-
da (3). Ele recebeu boas-
vindas dos santa-marien-
ses e conheceu a estrutura
do Legislativo e a compo-
sição da Mesa Diretora.

Governo de Conceição
vai reativar aeroporto

dem de serviço foi dada
no mês passado pelo
Governo de Minas.

Durante sua pales-
tra, Zé Fernando apre-
sentou a “linha do tem-
po” do turismo em Con-
ceição do Mato Dentro,
quais são as riquezas
turísticas e culturais do
município, além de de-
talhar os projetos em
andamento para impul-
sionar o turismo na re-
gião. Entre essas ações
estão a busca de mode-
los exitosos e de conhe-
cimento, como o que
vem sendo proporcio-
nado pelo Abeta Sum-
mit. “Não queremos in-
ventar a roda, mas
aperfeiçoar. O Abeta
Summit é um divisor
de águas. É uma honra
receber o congresso,
mas é uma grande
oportunidade absorver
o que está acontecen-
do hoje no que há de
mais importante no
ecoturismo e turismo
de aventura”, comple-
tou Zé Fernando.

Vereadores Geraldo Alves, Flágson Mercês e Jair
Lino: Orçamento contará com emendas

Depois de mais de
30 anos sem a realiza-
ção do desfile de 7 de
Setembro, o prefeito de
São Gonçalo do Rio
Abaixo, Antônio Carlos
Noronha Bicalho, com
apoio da secretária mu-
nicipal de Educação,
Maria do Rosário Mel-
ges, e dos diretores das
demais escolas e entida-
des do município, deci-
diu resgatar essa tradi-
ção cívica.

No próximo dia 7,
será promovido, às 8h,
o desfile pelas princi-
pais avenidas da cidade.
A concentração será em
frente à Escola Munici-
pal Manoel Gonçalves
Moreira, de onde o cor-
tejo segue pelas ruas
São Manoel, Augusto
Pessoa e Henriqueta
Rubim em direção à
praça Central. No local
será realizado um ato
cívico com presença da
Polícia Militar e de au-
toridades locais.

O desfile da Inde-

Depois de 30 anos
São Gonçalo volta a

ter desfile cívico

pendência terá como
tema ‘São Gonçalo do
Rio Abaixo: resgate de
uma história’ e vai con-
tar com a participação
das escolas municipais
de Pacas e São José,
Apae, Associação Bem
Viver da Terceira Ida-
de (Abeviti), Escola
Estadual Desembarga-
dor Moreira dos San-
tos, Escola Municipal
de Tempo Integral Ma-
ria de Lourdes Duarte
Moreira dos Santos,
Escola Municipal de
Tempo Integral de Var-
gem Alegre, Centro
Educacional São Gon-
çalo do rio Abaixo
(Cesgra), Escola Muni-
cipal Manoel Gonçal-
ves Moreira, secretari-
as municipais de Espor-
tes e de Trabalho e De-
senvolvimento Social.

Também haverá
apresentação das fan-
farras da Corporação
Santa Cecília de Itabi-
ra e de São Gonçalo do
Rio Abaixo.

Na sexta (7), será promovido, às 8h, o desfile
pelas principais avenidas da cidade
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NOITE DE PREMIAÇÕES, DIA 27 DE OUTUBRO - REAL CAMPESTRE CLUBE - ITABIRA

Todo encanto da premiadíssi-
ma Tatiana Oliveira Guerra,

que atua na gerência de
relacionamento da Caixa

Federal em João Monlevade,
estará presente, dia 27 de

outubro, no salão nobre do
Real, para ser outorgada com
o Troféu Clarice Lispector, na

solenidade de gala da 1ª
edição Os Melhores do Ano

Neusa Mendonça, da cidade
de Marília-SP, será, meritori-

amente, laureada dia 27 de
outubro com o Troféu Madre
Teresa de Calcutá, devido aos
relevantes trabalhos sociais

prestados aos carentes de sua
terra. Ela é escritora, artesã,
empresária da moda e artista
plástica das mais conceitua-

das dentro dos seus domínios

A advogada e escritora Lúcia
Helena dos Santos, de Porto

Alegre, figura no rol das
convidadas especiais para

serem premiadas, dia 27 de
outubro, no Real com o Troféu
Carlos Drummond de Andrade

A escritora Ana Maria Saad,
da cidade de Vila Velha-ES,
que vem fazendo enorme

sucesso com seu livro “Varal
das rimas”, figura na seleção
das convidadas especiais, que
estarão presentes, dia 27 de
outubro, no Real Campestre
para, honrosamente, serem

laureadas com o Troféu Carlos
Drummond de Andrade

A escritora Maria Gláucia
Drumond Alvarenga, que vem
fazendo acentuado sucesso no
meio literário estadual, figura
no rol das convidadas especi-
ais para serem agraciadas, dia
27 de outubro, no Real, com o
Troféu Carlos Drummond de
Andrade. Ela é santa-marien-

se mas atualmente está
radicada na cidade de João

Monlevade

O conceituado escritor e
trovador Clério José

Borges de Sant’Anna, da
cidade de Serra-ES, será
um dos condecorados, dia

27 de outubro, no Real
Campestre Clube, com o
Troféu Clarice Lispector,
na memorável noite dos

Melhores do Ano

O itabirano José Pompéa
Ferreira, que lançou com

muito sucesso seu livro
“Engenheiro Mossi”, recebe-

rá, com muitos méritos, o
Troféu Carlos Drummond de
Andrade, dia 27 de outubro,
no Real. Atualmente, ele está
radicado na cidade de Santo

Anastácio-SP

Luiza Furtado Biondi Pinheiro,
radicada na capital mineira,

estudante de direito, proprietária
da empresa Gourmeterapia,

formada em confeitaria e
panificação pelo IGA, esteticista
facial na Clínica Accel e vestibu-
landa para medicina. Buscando
sempre ajudar em trabalhos de
ONGs de animais  e grupos que

ajudam crianças e adultos menos
favorecidos, ela será laureada, dia

27 de outubro, no  Real, com o
Troféu Jovens de Sucesso, em sua

21ª edição  ininterrupta

Haraive Betsabá Zaidan
Simões tem destacada atuação

como professora de filosofia
na cidade de Perdões e será

uma das contempladas com o
Troféu Carlos Drummond de
Andrade, dia 27 de outubro,
no Real. Ela já foi vereadora e
também atuou como assessora

especial no governo de Roraima

Waldênia dos Anjos Oliveira,
empresária da moda em

Itabira, tem também destaca-
da atuação como diretora da

Escola Municipal Antônio
Camilo Alvim. Ela será uma

das mulheres de destaque que
serão premiadas dia 27 de
outubro, no Real, com o

Troféu Carlos Drummond


